



教育目標 知を磨き 徳を高め 体をつくる

中野東中学校だより

令和5年 1月20日(金) 発行 第9号

Love is the Flower, the Flower is Love. 校長 久保田 啓介

令和5年(2023年)もよろしくお願いいたします。

本校の特色ある取組の一つ「鉢花ボランティア」が12月10日に地域のご協力の下、行われました。

年末に1通の封書が届きました。便箋3枚に及ぶ大変達筆な文字で力強く書かれた匿名でのお手紙を頂戴しました。感動的なので、以下お伝えいたします。

中野東中学校の全生徒の皆様

先日は鉢植えの御花を届けてくださり有り難うございました。

濃い緑の葉の間より、小さなつぼみを沢山つけた力強い茎、何ともバランス良く、届けてくださいました。生徒さんの未来を見る様でした

私は1940年(昭和15年)生まれの82歳の老女です。終戦時は5歳でした。都会からの疎開者も多く、違和感もありました。今思いますと、田舎の先生方はいろいろな点で良く教えて下さいました。

都会育ちの友、田舎のいたずら好きの友、学校行事の中で協力して、物作り、運動会、学芸会と一生懸命に頑張りました。「いじめ」はありませんでした。

先生はみなさんの先輩です。何でも相談して命の大切さ、友の命の大切さ、困っている友の手助け等々、小さな努力が世の中を変えることができると思います。

平和を祈るばかりです。

1つの小鉢の花の御陰で希望と勇気を頂きました。今日からまた、近隣の方々と共に健康に気をつけてころばない様 注意して散歩、談話を楽しみたいと思います。

生徒の皆様、先生、関係者の方々に心より御礼申し上げ、皆様の御健康を心よりお祈り申し上げます。ありがとうございました。

花の鉢を頂いた老人より。
と結ばれているこのお手紙。

- 純粹にこのお手紙をどう受け止めましたか?
- どんな方が、どんな思いで筆をとったのでしょうか?
- 書いていらっしゃる時の様子を想像してみましょう。
- 書き終えた時の気持ちはどうだったでしょう?
- 今、どのような気持ちでいらっしゃるでしょう?
- この方に伝えることができたなら何と伝えますか?

ちなみに、お渡しした花は「カランコエ」。花言葉は、釣鐘状に咲かせることから結婚式を連想させる「幸運を告げる」また、星形の花が密集して咲くことから「たくさんの小さな思い出」だそうです。さらに、この花の別名は「頭が良くなる花」ロマンを感じます。

今年も中野東中学校らしく、賢く・豊かな心で・健全な心で奉仕する物語を増やしていきましょう。

愛を感じる中野東中学校 今月のI "Ideal" 名…理想

ある辞書によれば、理想とは「物や心の最も十全で最高の形態」とあります。また、ideaの語源はフランス語「心の目でしか見えない真実の姿」とされています。ともに、奥深い表現です。理想にはなかなか届かない、だから追い求め続けるのです。そこには理想に向けた目標があり、その目標を達成させるために、小さな目標(スモールステップ)を着実にクリアしていくことが最善の道のようなのです。

さて、皆さんの理想は何ですか? 新年の始まりに際して、改めて理想を掲げ、理想に向かって他者と話し合い、理想の実現を図る1年にしたいものです。

2年 校外学習 12月16日(金)

12月16日(金)に校外学習(都内めぐり)をおこないました。校外学習当日の班別行動に向けて、事前に班ごとの行動テーマを話し合い、上野公園内の博物館や、浅草寺、現代美術館、両国などを見学地を選び、都内の魅力を発見しに行きました。当日は、穏やかな冬晴れ。スカイツリーからは、関東平野と山並みを一望できました。たくさん歩いて、話して、学んで、食べて。頭も心もお腹もいっぱい一日となりました。現在、事後学習の発表に向けて、準備中です。

(生徒の感想より：東京はたくさんの働く人の努力で成り立っていることを学んだ。メンチカツを3人が美味しそうに食べていてほっこりした。みんなと仲良くして思い出をつくれた。ルールやモラルを守った行動ができた。ちゃんと班で行動して、協力しながら楽しむことができた。東京にある隠れた魅力を知ることができて良かった。今回学んだ協力することの大切さを来年の修学旅行に活かしていきたい。)

(担当：高瀬)



小中連携 12月21日(水)

中野区では、保幼小中連携教育として、0歳児から中学校卒業までの15年間の学びの連続性を構築するため、各中学校区における課題を焦点化し、共通理解を図る目的として、小中連携教育協議会を実施しています。

今回は、今年度の取組の2回目として、塔山小学校を会場にし、中野東中学校区(中野東中、塔山小、谷戸小、桃園第二小、白桜小)の全教員が、塔山小学校の授業見学を通し、児童が学習に取り組んでいる様子や、授業の指導内容を見学し、その後協議会を実施しました。

本校区の具体的な取組として、小中9年間の教科指導を通して、「ユニバーサルデザインの授業導入」、「ICTの活用」、「体力向上の取組」等を協議しています。

これからも、本校に入学する新1年生の不安を少しでも軽減し、期待をもって取り組んでいけることを目的として、効果的な連携活動を実践していきます。(担当：馬場)

美化活動 12月22日(木)

12月22日(木)の6校時に美化活動が行われました。

活動を行うにあたり、美化委員の生徒たちが専門委員会で事前の話し合いを行いました。そして、世界中を湧かせたサッカーW杯になぞらえた「C(lean)杯～ごみを捨てて MVPs を目指せ～」という、一人ひとりが MVP を目指して清掃に取り組めるような目標を立ててくれました。

教室の床や机・椅子、廊下などの汚れを念入りに掃除する生徒たちの姿が印象的でした。2023年も、一人ひとりが新校舎を「美しく」使用していけると良いですね！(担当：柳澤)



知・徳・体のコーナー

知を磨き 徳を高め 体をつくる
教育目標

本校の教育目標「知を磨き 徳を高め 体をつくる」に合わせ、知（学習指導）徳（道徳的な活動、学校生活でのちょっといい話）体（体育的活動、部活動）に分けて毎月の学校生活の様子をお知らせしていきます。

今日の 知 「 美術科 」

美術科では、課題の中で生徒自ら作品制作の主題（テーマ）を生み出すだけではなく、他者との意見共有からさらに主題を深められるよう授業を行っています。どの学年クラスでも、生徒自身がじっくりと思考し、創意工夫しながら制作する姿がみられます。生徒作品の発表として、文化発表会展示の部（2月8日～10日）と、中野区連合作品展（1月27日～31日）があります。詳細は、後日ご連絡させていただきます。（担当：河内）



今日の 徳 「 夢に向かって(3年生) 」

3年生は放課後に自習室で勉強したり、分からない問題は教え合ったりなど受験モードです。それぞれが真剣に受験と向き合っています。

12月から3年生は面接練習が始まっています。生徒たちは緊張しながらも一生懸命に心の中にある思いを伝えていました。面接練習をしていると、「音楽を作ることが好きだから、将来も音楽を作る仕事に就きたい」「理科の実験はとても面白く、その面白さをもっとたくさんの人に知ってもらいたいから教員になる」など、他にも数え切れないほどのいい話がたくさんありました。趣味を見つけてそれを伸ばしたいと夢中で考える生徒や中学校で育んだことから将来につなげようとする生徒もいました。

将来や夢に向かって行く生徒たちはとてもまぶしく、キラキラしています。そんな姿を見ていると元気をもらっています。（担当：新井）

今日の 体 「 ソフトテニス部 」

今年度から男子も入部し、新たな体制でスタートしました。近頃は、寒さが厳しくなってきましたが、グラウンドで元気に活動しています。

夏から部活動の中心となっている2年生は、自分自身の技術向上だけでなく、部活全体を見渡すことができるようになってきました。1年生も、数ヶ月後には「先輩」となることもあり、お互いに声を掛け合いながら一歩ずつ成長しています。

2月には団体戦、3月には1年生大会と、今年度中にまだ大会が控えています。個人の技術を高めながら、精神面でも大きく成長できるよう、今後も日々の活動に取り組んでいきます！（担当：古川）



書道部

1年生5名、2年生5名の計10名で書道部は活動をしています。

書道部では、今年度は、高円宮杯日本武道館書写書道大展覧会に作品を出品し、合唱祭の『めぐり』（各クラスの自由曲名や次第が書かれているもの）を作成しました。『めぐり』の作成を経験した部員がほとんどいない中、部員全員が『めぐり』が合唱祭の舞台上にあるのを一度も見たことがない中での作成は試行錯誤の連続でしたが、なんとか完成させることができました。来年度は、全校生徒の皆さんの合唱祭により花を添えることができる『めぐり』を作成したいと思います。



現在は、来月行われる文化発表会（展示の部）に出展する作品を作成しています。（担当：岡本）



2月行事予定

日	曜日	予定	日	曜日	予定
1	水	(3)都立一次・分割前期出願	15	水	(2)スキー教室
2	木	(3)都立推薦検査発表	16	木	(2)スキー教室
3	金		17	金	(2)スキー教室、定期考査一週間前
4	土		18	土	授業公開日 オープンキャンパス、 新入生説明会
5	日	都立一般出願			
6	月	全校朝礼	19	日	
7	火	国際交流教室	20	月	生徒会朝礼
8	水	校内作品展	21	火	(3)都立一次・分割前期検査
9	木	校内作品展	22	水	中教研(研究発表)
10	金	校内作品展、(3)私立一般入試開始、 漢字検定	23	木	天皇誕生日
			24	金	後期期末考査
11	土	建国記念の日	25	土	
12	日		26	日	
13	月	専門委員会	27	月	後期期末考査
14	火	中央委員会	28	火	後期期末考査、避難訓練

